

Galería de Maestros

RDP



María Leoba Castañeda Rivas

Desde el 26 de marzo de 2012, por designación del H. Junta de Gobierno de la máxima casa de estudios de nuestro país, es directora de la facultad de derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y primera mujer en dirigir sus destinos en 459 años de historia.

Doctora en derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México, es catedrática de carrera de tiempo completo de la Facultad de Derecho de la UNAM, y de su división de estudios de posgrado, es investigadora nacional del sistema nacional de investigadores (SNI) del

GALERÍA DE MAESTROS

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Realizó estudios de maestría en derecho y de especialidad en derecho privado en la UNAM, cursó la maestría en instituciones y procedimientos electorales en el Instituto Federal Electoral (IFE) de México. También cursó un posgrado de especialidad en la Universidad de Castilla-La Mancha (España), es doctora Honoris Causa por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

Se ha desempeñado como profesora titular, profesora invitada y conferencista en muy diversas universidades e instituciones públicas y privadas del país y del extranjero. En el exterior, particularmente en Estados Unidos de América, Inglaterra, España, Argentina, Brasil, Cuba, Venezuela, Panamá y Puerto Rico.

Ha sido distinguida en dos ocasiones por la UNAM, con la cátedra extraordinaria Félix Pichardo Estrada, y en dos ocasiones también, con la Cátedra Extraordinaria Rafael Rojina Villegas. Es presidenta del Consejo General Editorial de la facultad de derecho de la UNAM.

Por lo que se refiere a productividad académica es autora del libro *El derecho civil en México, dos siglos de historia*, y coautora de 12 libros publicados por editoriales de reconocido prestigio nacional e internacional. Ha publicado artículos jurídicos y sociales de análisis, en revistas especializadas y en prensa nacional; y participado como analista en programas radiofónicos y televisivos.

Ha desempeñado importantes cargos y funciones en diversas instituciones del gobierno federal, y del Poder Judicial. Durante 13 años, fue miembro del servicio profesional electoral mexicano.

Ha sido investigadora del Centro de Estudios Económicos y Sociales del Tercer Mundo. Fue directora de la revista política *Luz pública*; evaluadora par de los programas nacionales de posgrado de calidad del Conacyt; miembro del Consejo Consultivo Interinstitucional del Canal Judicial de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; miembro del consejo editorial de diversas y prestigiosas publicaciones jurídicas, tanto de México como del extranjero; miembro de número de diversas y prestigiosas organizaciones científicas y académicas nacionales e internacionales.

Por su labor académica, científica y docente, ha recibido diversos y muy importantes reconocimientos y condecoraciones, tanto en México como en el extranjero. Actualmente, es secretaria general de la Asociación Iberoamericana de Facultades y Escuelas de Derecho.

Revista de Derecho Privado, Cuarta Época,
año III, núm. 5, enero-junio 2014